

Heilmittelrichtlinie Genehmigungsverzicht

Folgende Krankenkassen bzw. –verbände haben bisher schriftlich gegenüber der Kassenärztlichen Vereinigung Baden-Württemberg auf die Genehmigung von Heilmittelverordnungen verzichtet*:

Verordnungen außerhalb des Regelfalls (gem § 8 Abs.4 HeilM-RL)	Langfristverordnungen** (gem. § 32 Abs. I a SGBV)
AOK Baden Württemberg IKK classic Knappschaft LKK Baden-Württemberg	AOK Baden-Württemberg IKK classic IKK Südwest Knappschaft LKK Baden-Württemberg
Ersatzkassen (vdek)	Ersatzkassen (vdek)
Folgende Betriebskrankenkassen: <ul style="list-style-type: none"> • Aesculap, Tuttlingen • Aktiv, Rüsselsheim • Alcan Singen GmbH, Singen • Allianz, München • ALP plus, Stolberg • Bayer, Leverkusen • Bahn-BKK • BIG Gesundheit • BKK 24, Obernkirchen • Bosch, Stuttgart • BVM, Mainz • Conzelmann, Ludwigsburg • DaimlerChrysler, Bremen • DEMAG KRAUSS-MAFFEI, Duisburg • Deutsche BKK, Wolfsburg • Energie-BKK, Hannover • Fahr, Gottmadingen • BKK FTE, Stuttgart • Gildemeister/Seidensticker, Bielefeld • BKK Merck, Darmstadt • MetroAG Kaufhof, Köln • mhplus, Ludwigsburg • MOBIL OIL ab 01.05.09 • Neue BKK, Schramberg • Rheinland, Bonn 	Folgende Betriebskrankenkassen: <ul style="list-style-type: none"> Actimonda BKK, Aachen Energie BKK, Hannover

- Rieker, Ricosta, Weisser, Tuttlingen
- R+V
- Salus BKK, Leipzig
- Schwarzwald - Baar – Heuberg, Trossingen
- Siemens,
- Taunus, Berlin, bei den genannten Diagnosegruppen (EX4, EX4a, ZN1, ZN2, AT1, AT1a, AT2, AT2a, AT2b, AT3, AT3a, LY1, LY1a, LY1b, Ly2, LY3, SO2, SO2a, SO3, SO3a, SO4, SO4a)
- Victoria-D.A.S, Düsseldorf
- Vorwerk, Wuppertal
- Westfalen-Lippe, Münster
- Wirtschaft und Finanzen
- WMF, Geislingen/Steige
- Würth, Künzelsau

* Diese Übersicht erhebt keinen Anspruch auf Vollständigkeit und stellt kein rechtswirksames Dokument dar. Sollten zukünftig weitere Krankenkassen gegenüber der KVBW einen schriftlichen Genehmigungsverzicht erklären, wird eine Ergänzung der Liste vorgenommen.

** Die KVBW hat derzeit eine Abfrage bei allen Krankenkassen gestartet, um sich bestätigen zu lassen, dass dieser Genehmigungsverzicht ebenfalls für Langfristverordnungen gilt. Die derzeit eingetragenen Krankenkassen in der rechten Spalte “Langfristverordnungen” entsprechen den bisherigen Rückmeldungen.

Die KVBW empfiehlt, bei Langfristverordnungen (gelistete Diagnosen) auch bei den Krankenkassen in der linken Spalte “Verordnungen außerhalb des Regelfalls” ebenfalls auf Genehmigungsanträge zu verzichten.

Stand der Informationen 21.12.2012